
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГАН ТОТЕМСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Газета иодаетоя 
с декабря 1929 года № 11 (7944) СУББОТА, 25 января 1986 года Цена 3 коп.

К У Р С О М  И Н Т Е Н С
Социалистические обязательства

КОЛЛЕКТИВА ТОТЕМСКОГО ДОРОЖНОГО РЕМОНТНО-СТРОИТЕЛЬНОГО
УПРАВЛЕНИЯ НА 1986 ГОД

руководствуясь решениями 
октябрьского (1985 г.) Пленума 
ЦК КПСС, горячо одобряя и 
поддерживая курс партии на ус
корение социально-экономичес
кого развития страны, стремясь 
достойно встретить XXVII съезд 
КПСС, коллектив ДРСУ прини
мает следующие социалистиче
ские обязательства на 1986 год:

Годовой план строительно
монтажных работ собственными 
силами выполнить к 15 декаб
ря. К дню открытия XXVII 
съезда КПСС выполнить двух
месячное задание по всем ос
новным показателям. Обеспе
чить выполнение мероприятий 
по зимнему содержанию дорог 
и безопасности движения. Со
держать дороги республиканско
го и областного значения с 
оценкой не ниже «хорошо». Не 
допустить ни одного дорожно- 
транспортного происшествия по 
вине дорожной службы.

Построить и ввести в эксплу
атацию 4,7 км дороги Иванов
ен пр— Сергеево в сентябре. От
ремонтировать капитальным ре-

км, средниммонтом 11 
км дорог.

За счет повышения уровня 
организации труда, механизации 
основных и вспомогательных ра
бот, увеличения коэффициента 
использования машин, дорожной 
техники, сокращения потерь ра
бочего времени перевыполнить 
задание по росту производитель
ности труда на 1,0 процента, 
выполнить методом бригадного 
подряда 33 процента объемов 
строительно-монтажных работ.

Снизить себестоимость ре
монтно-строительных работ про
тив плана на 0,5 процента, по
лучить сверхплановой прибыли 
от подрядной деятельности 10 
тыс. ; руб. Разработать и внед
рить в производство не менее 
двух рационализаторских пред
ложений, шире использовать до
стижения научно-технического 
прогресса. Повысить качество 
ремонтно-строительных работ, 
сдать не менее 80 процентов 
объектов на «хорошо» и «от
лично». ч

За счет усиления режима эко
номии и бережливости обеспе

чить экономию одной тонны це
мента, двух тысяч квт. час. 
электроэнергии, 0,5 тыс. лит
ров автобензина, 1,5 тыс. лит
ров дизельного топлива. Отрабо
тать на сэкономленном горючем 
и электроэнергии не менее двух 
дней в году.

Усилить организаторскую, по
литико-воспитательную работу 
по укреплению трудовой и про
изводственной' дисциплины. До
биться сокращения потерь рабо
чего времени на 10 процентов 
по сравнению с прошлым годом. 
Постоянно повышать уровень 
квалификации рабочих, инже
нерно-технических работников и 
служащих. Обучить в учебном 
пункте семь человек, в том чи
сле вторым профессиям—3, по
высить квалификацию — 4.

Оказать шефскую помощь хо
зяйствам района на уборке уро
жая и заготовке кормов, отра
ботать на сельхозработах не ме
нее 200 человеко-дней. Каждо
му работнику отработать не ме
нее двух дней на благоустрой
стве территории базы и жилых 
домов.

ОВЯЗАТЕЛЬСТВА КОММЕНТИРУЕТ НАЧАЛЬНИК ДРСУ А. Н. ЛЕБЕДЕВ:

Прежде всего необходимо подчеркнуть, что 
выполнить напряженные планы в целом на год, 
высокие обязательства — задание двух месяцев 
досрочно, в честь XXVII съезда КПСС, коллекти
ву поможет внедрение прогрессивных форм ор
ганизации и оплаты труда: бригадного подряда, 
аккордно-премиальной системы. В минувшем году 
успешно применяла эти новшества бригада А. И. 
Верещагина. Об опыте ее работы уже рассказал 
сам бригадир на страницах газеты «Ленинское 
знамя».

Нынче организована комплексная бригада, ко
торая работает по единому наряду на строитель
стве участка дороги Ивановское — Сергеево. В 
бригаду вошли все шоферы автосамосвалов, 
бульдозерист, два экскаваторщика, водитель ав
тогрейдера. Результаты первых декад года обна
деживают. По предварительным данным, выра
ботка на одного работающего в этом коллективе 
возросла примерно на 30 процентов, заметно ок
репла дисциплина.

Кроме того, на производительность, по нашим 
расчетам, повлияет еще ряд причин. К примеру, 
увеличение коэффициента использования машин 
и дорожной техники. Скажем, раньше машины 
работали, что называется, на износ, техуход вели 
нерегулярно. С первого января нынешнего года 
составлен четкий график техухода за машинами 
и механизмами, обеспечен строгий контроль за 
его выполнением. Это позволит, в свою очередь, 
уменьшить непроизводительные потери рабочего 
времени от поломок техники.

Будет также продолжена механизация вспомо
гательных работ. Если до недавних пор бетон

наши рабочие готовили вручную, то теперь эта 
операция механизирована. ДРСУ получило пере- 
движнуго"бетономешалку, ' которая полностью 
обеспечит наши потребности в растворе.

Себестоимость ремонтно-строительных работ на 
0.5 процента к плану предполагаем снизить за 
счет экономии горючего, масел, электроэнергии, 
материалов, затрат на ремонт техники. Один из 
немаловажных аспектов — использование мест
ных материалов. Скажем, в прошлом году для 
строительства вожбальской дороги гравий возили 
почти за десять километров. Теперь, благодаря 
разработке карьера поближе, плечо перевозок 
сократилось почти вдвое. Таким образом, реша
ется сразу комплекс проблем экономии ресурсов 
— топлива, масел, затрат рабочего времени, из
носа техники, соответственно, меньше расходов 
на ее восстановление. Словом, интенсификация 
производства реально позволяет ускорить и сам 
процесс строительства. и улучшить экономичес
кие показатели, и, что не менее важно, — ак
тивизировать человеческий фактор.

Я уже упоминал, что в бригадах, которые пе
решли на прогрессивные формы организации и 
оплаты труда, улучшилась трудовая и производ
ственная дисциплина, возросла производитель
ность труда, качество работы. Конечно, само со
бой это не приходит. За конечным результатом 

-  большая организаторская, идейно-политичес
кая и воспитательная работа партийной, других 
общественных организаций управления, инициа
тива трудового коллектива, борьба за здоровый 
образ жизни.

И Ф HJK А Ц И И
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
КОЛЛЕКТИВА СОВХОЗА «ПОГОРЕЛ ОВСКИ VI»

НА 1986 ГОД
Готовя достойную встречу 

XXVII съезду КПСС, тружени
ки совхоза «Погореловский» ус
пешно выполнили планы и со
циалистические обязательства 
1985 года и одиннадцатой пя
тилетки в целом по производст
ву и продаже государству зер
на, молока и мяса.

Горячо одобряя курс партии 
на ускорение социально-эконо
мического развития страны, 
предсъездовские партийные до
кументы, совершенствование уп
равления агропромышленным 
комплексом, последовательно 
реализуя задачи Продовольст
венной программы, труженики 
совхоза принимают на 1986 год 
следующие социалистические 
обязательства:

Обеспечить рост производи
тельности труда по сравнению 
с 1985 годом на семь процен
тов, снижение себестоимости 
продукции на три процента.
Сэкономить 5 тонн горюче-смазо
чных материалов, 20 тыс. квт-ч. 
электроэнергии. Отработать два 
дня на сэкономленном топливе.

Обеспечить валовой сбор зер
на 2860 тонн, картофеля —550 
тонн, льносемян — 37 тонн, 
льноволокна — 52 тонны. Полу
чить урожайность с гектара: 
зерновых — 20 центнеров, кар
тофеля — 110 центнеров, льно
волокна — 3 центнера, много
летних трав — 32 центнера.

Заготовить для общественно
го животноводства 2400 тонн 
сена, в том числе прессованно
го и методом активного венти
лирования — 500 тонн, 3850 
тонн силоса, 2000 тонн се
нажа, 210 тонн витаминно-тра- 
вяной муки, 550 тонн корнепло- 
дов.

В целях повышения плодоро
дия почвы объем внесения орга-

□  □
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОММЕНТИРУЕТ СЕКРЕТАРЬ ПАРТ

КОМА СОВХОЗА 3. И. СЛАСТНИКОВА:
Намеченные рубежи будут достигнуты за счет внедрения 

достижений науки и передового опыта в производство, широ
кого применения коллективного подряда во всех отраслях, со
вершенствования хозрасчетных принципов хозяйствования, вне
дрения чековой системы контроля затрат, укрепления дисцип
лины, организованности и порядка.

На 28 процентов по сравнению со среднегодовым уровнем 
одиннадцатой пятилетки предстоит увеличить запас кормов для 
общественного животноводства. Это создаст условия для по
вышения продуктивности дойного стада.

Особое внимание уделим закреплению молодежи на селе. 
Выпускникам 1986 года будут предоставлены работа и жи
лье. Проведем большую работу по совершенствованию социа
листического соревнования тружеников совхоза.

нических удобрений довести до 
30000 тонн, улучшить исполь
зование минеральных удобре
ний, произвестковать 500 гек
таров кислых почв, провести 
культуртехнические работы на 
100 гектарах.-

Произвести 280 тонн мяса, 
получить валовой надой молока 
2622 тонны, средний надой от 
коровы — 3000 килограммов. 
Реализовать государству пер
вым сортом 90 процентов мо
лока, средний вес реализуемой 
головы крупного рогатого скота 
довести до 390 килограммов. 
Получить среднесуточный при
вес молодняка крупного рогато
го скота 500 граммов.

Продать государству 220 тонн 
зерна, 50 тонн льноволокна, 15 
тонн сена, 2450 тонн молока, 
245 тонн мяса.

Освоить 720 тыс. рублей ка
питальных вложений, в том чи
сле 250 тыс. — хозяйственным 
способом. Закончить строитель
ство водопровода в деревнях 
Залесье и Быково, строительст
во дороги в бригаду Топориха. 
Построить хозспособом теплый 
гараж на 24 автомашины, сто- 
лярный цех в кирпичном испол
нении, телятник-молочник на 
200 голов, карусельную сушил
ку, два двух- и два одноквар
тирных дома. Подрядным спо
собом начать строительство дет- 
комбината на 140 мест, двух 
восьмиквартирных домов.

Подготовить 6 механизаторов, 
10 животноводов. Повысить ква
лификацию пяти доярок, двух 
телятниц, пяти трактористов.

Социалистические обяза
тельства обсуждены я при
няты на общих собраниях 
в бригадах, ремонтных ма
стерских совхоза.

Наш вкла д  в д е л о  мира
Каждый советский человек на 

своем рабочем месте вносит 
вклад в укрепление экономики 
страны, и все мы вместе стре
мимся сделать нашу Родину бо
гаче и краше. Мы, сельские ме
ханизаторы. удобряем и пашем 
землю, чтобы на ней получать 
богатые урожаи. Заготовляем 
корма для животноводства, что- 
Ры хозяйства могли дать стра
не больше молока и мяса, осва
иваем новые тракторы и маши
ны Нам нравится жить и рабо
тать на земле, видеть, как год 
от года крепнет наше Нечерно-
Нцье

Как и все советские люди, 
мы хотим мира. Вот почему 
близко к сердцу восприняли но
вые мирные инициативы нашей 
страны, изложенные в Заявле
нии Генерального секретаря ЦК 
КПСС Михаила Сергеевича 
Горбачева. Мы одобряем и под
держиваем миролюбивую меж
дународную политику нашего 
государства, те шаги, которые 
делает Советский Союз для 
обуздания гонки вооружений.

Сейчас все механизаторы на
шего колхоза заняты вывозкой 
на поля -органических удобре
ний, обеспечением кормами об

щественного животноводства, 
ремонтом техники к полевым 
работам первого года двенадца
той пятилетки. Это наш вклад 
в укрепление дела мира.

Н. КОРОТИН. 
механизатор колхоза «Боль
шевик». • • •
С каждым годом развивается 

и крепнет наша страна. Все по
мыслы советского народа на
правлены на укрепление мирной 
жизни, повышение благосостоя
ния каждого труженика. Но импе
риалисты США и их союзники 
до НАТО немало усилий прила

гают для наращивания гонки 
вооружений, накопления смерто
носного ядерного оружия. Те
перь уж и в космос бомбы со
бираются запускать. Рыцари 
«звездных войн» держат в по
стоянном напряжении миллионы 
людей планеты, вынуждая и на
ше государство затрачивать не
малые средства на повышение 
обороноспособности страны.

Но мы уверены, что здравый 
смысл и воля к миру, еще раз 
подтвержденные в Заявлении 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева от 15 
января 1986 года, победят. Это 
не первая мирная инициатива 
Советского Союза. Наша страна 
не только выдвигает инициати

вы. но и делает крупные кон
кретные шаги по устранению 
угрозы ядерной войны. Это не 
может не найти поддержку мил
лионов людей за рубежом.

Заявление товарища Горбаче
ва мы обсудили и одобрили на 
комсомольском собрании. Собра
ние вынесло решение: всем ком
сомольцам и молодежи крепить 
мир добросовестным трудом. 18 
января мы вышли на комсо
мольско-молодежный субботник 
по заготовке хвои для живот
новодческих ферм колхоза. За
работанные деньги перечислили 
в Фонд мира.

Н. ЩУРОВСКИИ, 
шофер колхоза «Родина», 
член ВЛКСМ,
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Предсъездовски с документы на всенародном сове
13 V разделе проекта новой редак

ции Программы КПСС говорятся: 
«Школа призвана прививать учащим
ся чувство любви к Родине, уважения 
к старшим, родителям и учителям, 
воспитывать их в духе высокой от
ветственности за качество учебы и 
тРУДа. за свое поведение, развивать 
ученическое самоуправление». На 
мой взгляд, в начало этой фразы 
после слова «школа» целесообразно 
добавить <н семья», то есть, запи
сать: «Школа н семья призваны...».

Процесс воспитания беспрерывный 
и начинается он в семье, а уж лотом 
идет в детском саду, школе, пионер- 
ской и комсомольской организациях, 
не исключая тем не менее роли се
мьи. Однако, как часты еще-случаи, 
когда родители считают себя свобод
ными или менее ответственными за 
воспитание ребенка с момента посту
пления его в школу. Тогда все нега
тивные моменты, проступки детей, 
бывает, сваливают на Педагогов и 
школьных товарищей, а все хорошее, 
естественно, объясняют влиянием се
мьи.

Задачи, поставленные в проекте но
вой редакции Программы КПСС, в 
ранее принятых постановлениях, ре
форме школы, требуют изменения 
методов и приемов воспитания. Ко
нечно, каждый педагогический кол
лектив разработал мероприятия по 
реализации школьной реформы. И о 
результатах судить, разумеется, еще 
преждевременно. В связи с этим хо
чется высказать свое мнение о том, 
что можно сделать для улучшения 
воспитательного процесса. В первую 
очередь необходимо коренным обра
зом улучшить работу педагогов с ро
дителями;

овет е---------
Нередко приходилось наблюдать, 

как старательно иные воспитатели 
обходят в беседах с родителями ост
рые углы, точно боясь испортить от
ношения. А по-моему, напротив, еле 
дует говорить правду в тлаза. Пона
блюдайте, как многие относятся и 
трудовому воспитанию своих детей. 
Для этого достаточно пройти в снеж
ные дни по городу и посмотреть, кто 
чистит дорожки от cifera. Редко уви
дишь за этим занятием школьников. 
Все в основном делают родители, ба
бушки и дедушки. Или весной — на

информировать и классного руководи
теля. Для контроля домашних дел в 
классе можно привлечь пионерский 
актив. Вот и -еще один элемент вов
лечения учащихся в общественную 
деятельность. Стоит продумать и во
прос внеклассной работы, контроля 
за поведением вне учебного заведе
ния. Скажем, чаще всего кружки по 
интересам в школах работают сразу 
после уроков, то есть, так, как удобнее 
учителям. Но при этом упускается из 
виду, что ребятам хочется отдохнуть 
после занятий. Потому надо бы про-

ЗА ЧАСТНЫМ ВИДЕТЬ ЦЕЛОЕ
огородах, дачах — опять лапы и ма
мы. А что же ребята? Они, видите 
ли, заняты. У них — уроки, потом 
им надо отдохнуть. Не оттого ли не
которых из детей сердобольных роди
телей трудно заставить сходить в ма
газин, навести порядок на лестничной 
площадке, не говоря уж о какой-ни
будь носильной работе по дому.

Па мой взгляд, чтобы исправить та
кое положение, надо рекомендовать 
каждой семье определить разумные 
домашние нагрузки школьникам, вы
работать определенный режим дня (о 
чем теперь в иных домах совсем за
были). Причем эти нагрузки должны 
быть повседневными и нужными, а не 
надуманными. Следует, конечно, по
стоянно проверять, как свои обязан
ности выполняют дети.

Кроме того, необходимо об этом

водить кружки позднее, часов с 17— 
18 вечера. Кроме того, будет решена 
проблема свободного времени ребят. 
Ведь чего греха таить, как раз в 
это время многие просто болтаются 
по улице или во дворах, не зная, чем 
заняться, куда силы приложить.

Не оттого ли и наиболее часты 
случаи озорства, правонарушений. 
Случается, «подвиги» сорванцов ви
дят и сами родители, но мер не при
нимают. А попробуй призвать ребят 
к порядку прохоясий, как вместо под
держки он рискует услышать от са
мих же горе-родителей поток фраз, 
которые в газетах не печатают. Так 
сказать, наглядный пример воспита
ния навыворот.

Почему бы для контроля за пове
дением ребят на улице не наладить 
рейды родительских патрулей по ми

крорайонам города? Да чтооы не по 
главным улицам они гуляли, а боль
ше заглядывали во дворы, беседовали 
с учащимися и их родителями, выяв
ляли правонарушителей. А об. итога? 
рейдов сообщали бы  в школы и по 
месту работы родителей, чтобы прове
ли с темн соответствующую работу на 
заседаниях советов профилактики. 
Ведь трудовые коллективы тоже дол
жны быть в курсе учебы и поведе
ния детей своих работников. Кстати, 
этот вопрос не мешает взять на кон
троль профсоюзным активистам, ко
торые вспоминают о детях в основ
ном перед новогодним праздником.

Профкомы предприятий и органи
заций должны внести свой вклад в де
ло воспитания, организации разумно
го активного досуга ребят, особенно ь 
физкультурного, спортивного. Ска- V 
жем, почему бы не привлечь учащих
ся к сооружению спортплощадок, кат
ков, хоккейных кортов. Почему не 
проводятся совместно с родителями 
походы в лес, лыжные прогулки и ' 
так далее. Ведь это было бы полез
но как детям, так и родителям, кото
рые «познакомились» бы с ними в 
другой, недомашней обстановке, где 
ярче проявляются наклонности детей 
и привычки.

Вопрос воспитания подрастающего 
поколения очень разносторонний. о 
нем сейчас много говорится и пишет
ся. Мне хотелось заострить внимание 
на некоторых из его граней, напом
нить еще раз. что. решая отдельные, 
на первый взгляд, задачи, мы и ре
шаем проблему в целом.

Б. ПОПОВ, 
член КПСС с 1943 года.

Технику—иа линейку готовности

В ТРУДНЫХ УСЛОВИЯХ
В прошлом году колхоз «Кра

сное знамя» неоднократно кри
тиковался на страницах газеты 
за некачественную подготовку 
техники к полевым работам. Не 
успели до начала весенне-поле
вых работ подготовить тракто
ры —  затянули посевную. Про
тянули с ремонтом кормозаго
товительной техники — негусто 
нынче с кормами в животновод
стве, да и качество их невысо
ко.

Пошли ли впрок прошлогод
ние урони? Судя по данным 
оперативной отчетности, дела в 
колхозе нынче обстоят неплохо. 
В соответствии с обязательства
ми к середине декабря была 
поставлена на линейку готов
ности вся почвообрабатывающая 
и посевная техника. По графи
ку проводится ремонт комбай
нов.
' Но надо прямо сказать, что 

вид территории двора ремонт
ных мастерских особо приятно
го впечатления не оставляет. Не 
лучше и внутри помещения. 
Обогревается здание от котель
ной, работающей на жидком то
пливе. Нынче норму расхода 
топлива значительно сократили
— стало холодно. Поставили ка

лорифер, но электросеть ир вы
держивает напряжения. Как ни 
бьется электрик, не может ре
шить вопрос об увеличении ее 
мощности. Вот и ползают меха
низаторы вокруг тракторов с па
яльными лампами: температура 
в мастерских такая, что снег на 
гусеницах тракторов не тает. 
Горячую воду приходится но
сить ведрами через всю терри
торию машинного двора.

Несмотря на трудные усло
вия, в которых приходится ра
ботать, с принятыми обязатель
ствами механизаторы справля-1 
ются. По мнению главного ин
женера А. В. Мишуринского, 
ремонт почвообрабатывающей 
техники проведен неплохо. Вос
станавливало ее звено в составе 
А. А. Колычева, И. К. Шилова, 
М. Н. Мельникова. И все же 
главный экзамен впереди —по
севная. С полной уверенностью 
о высоком качестве ремонта го
ворить нельзя, считает Анато
лий Васильевич. И вот почему.

Заявки на запчасти и необхо
димые детали удовлетворены 
райсельхозтехникой менее чем 
на половину. Недостающие при
ходится восстанавливать на ме
сте, Есть токарный станок и

специалист, обслуживающий 
его. Есть сварщик, кузнец. Но 
опять же: работая в холодном 
помещении, не имея в достаточ
ном количестве необходимых 
инструментов, они не могут из
готовить илн восстановить де
таль с высоким качеством и 
полной гарантией. Взять отвалы 
плугов. Восстанавливают их в 
хозяйствах кто как . сможет. 
Делают вроде бы на совесть, а 
начнется посевная, глядишь, че
рез два—три дня снова надо ре
монтировать — отвал обломил- 
ся, так как много камней на по
лях. В «Красном знамени» по
чвы каменистые. Повторяется 

' такая история из года в год. 
Надеются механизаторы и меха
ники, что теперь, в условиях 
экономического эксперимента, 
когда «Сельхозтехника» «повер
нется лицом» к сельскому хо
зяйству, снабжение колхозов и 
совхозов запчастями улучшится. 
А освободить поля от камней 
это уже забота самих колхоз
ников.

Ремонт нынче проходит го
раздо организованнее, чем в 
прошлом году, выдерживается 
график. Отремонтированы четы
ре из шести имеющихся зерно
уборочных комбайнов: два в ма
стерских рай сельхозтехники, два 
на месте.

Много хлопот доставляли в 
прошлом году трактора, исполь
зовавшиеся на зимних работах. 
Их попросту не успели восста
новить. Нынче в колхозе стара
ются более интенсивно исполь
зовать трактора на вывозке ор
ганики, дров, кормов, с тем, 
чтобы больше времени осталось 
на ремонт перед началом посев
ной. Уже вывезена большая 
часть кормов, в основном из от
даленных мест. Ежедневно пять 
машин заняты на подвозке си
лоса и вывозке органики на 
дальние участки. Вывезено 
кстати, уже более 1000 тонн 
удобрений на те поля, которые 
в предыдущие годы не получа
ли ни тонны органики.. Все это 
позволяет надеяться, что старт 
урожаю ' первого года двенадца
той пятилетки будет дан более 
успешный, чем в прошлом го
ду. Однако объем работ пред
стоит выполнить еще большой. 
Так что успокаиваться рано.

Г. ПОПОВА,
корр. «Ленинского знаме
ни».

МОСКВА. На ВДНХ СССР 
открыта межотраслевая выстав
ка «Экономическое и социаль
ное развитие села — важней
шее условие в реализации Про
довольственной программы 
СССР».

Большое место отведено по
казу образцов новой сельскохо
зяйственной техники. Многие из 
них здесь пройдут своеобразный 
экзамен перед механизаторами, 
специалистами, конструкторами.

Особое внимание на выставке

уделяется комплексной механи-, 
зации сельхозпроизводства, раз
работке и освоению системы 
машин, позволяющей использо-1 
вать одну и ту же единицу тех
ники на многих производствен
ных операциях. Широко пред
ставлен опыт внедрения индуст
риальных технологий возделы
вания сельскохозяйственных 
культур.

В экспозиции также д е м о н с т 
рируются различные приборы и 
средства контроля, облегчающие 
операции по просушке зерна, 
ускоряющие экспресс-анализы я 
исследовательские лаборатор
ные работы. Немало места от
ведено показу опыта механиза
ции работ в животноводстве в 
кормопроизводстве.

Выставка посвящена предсто
ящему XXVII съезду КПСС.

НА СНИМКЕ: новый гусенич
ный трактор волгоградцев «Вол
гарь» ДТ475-С.

Фото ТАСС.

Ударный трехмесячник на лесозаготовках

РЕЗЕРВЫ — В ДЕЛО!
Не секрет, что на каждом 

этапе лесозаготовительного кон
вейера есть еще немало резер
вов повышения производитель
ности труда, улучшения ис
пользования лесосырьевых ре
сурсов.

Есть они и на нижнем скла
де, а именно в коллективах 
бригад раскряжевщиков. При
веду пример. Плановый процент 
выхода деловой древесины для 
каждой из трех укрупненных 
бригад Камчугского нижнего 
склада — 74,4. А 13 января 
этого года (в среднем по брига
дам выход составил 89 процен
тов, за десять дней января 
каждый коллектив добился вы
хода делового леса почти на 80 
процентов. И все потому, что 
лучше стали использовать дре
весину: стали заготовлять лист
венный балане второго, третье
го и четвертого сортов вместо 
того, чтобы пускать его в тех- 
смрье.

Всего, один пример, но он го
ворит о ’ многом. В частности, 
о том, что резервы зачастую 
не требуют большого поиска, 
они рядом с нами, надо только 
по-хозяйски оглядеться.

Членов бригады, конечпо, ра
дует, что при подведении ито
гов социалистического соревно

вания наш коллектив часто за
нимает ведущие места. В завер
шающем году пятилетки, напри
мер, бригада взяла повышенное 
обязательство: раскряжевать за 
год 55 тысяч кубометров хлыс
тов. при производственном за
дании 44,5 тысячи. Но и этот 
рубеж был взят досрочно. Все
го в 1985 году мы разделали 
почти 65 тысяч кубометров дре
весины. Производительность на 
человеко-день в среднем по го
ду составила 15.9 кубометра, 
при плане 12,1 кубометра.

Это неплохие показатели, и 
мы довольны, что не подвели 
коллектив лесопункта в ответст
венном, завершающем году пя
тилетки. Думаю, что возьмем и 
рубежи, намеченные на период 
предсъездовского соревнования 
и ударного трехмесячника на 
лесозаготовках. Сейчас ежеднев
но разделываем около 680 ку
бометров хлыстов при 520 по 
графику, а иногда сменная вы
работка доходит до 740—800 
кубометров.

Но нижний склад — конеч
ное звено лесозаготовительной 
цепочки, и раскряжевщики во 
многом зависят от лесорубов, 
участников погрузки и вывозки 
леса. Хотелось бы надеяться, 
что они не подведут, н мы не

будем испытывать недостатка в 
древесине.

Сейчас нет дня, чтобы мол
чали пилы раскряжевщиков. Ра
ботаем по скользящему графи
ку. полный календарный месяц, 
предоставляя выходные членам 
бригады в порядке очередности. 
Так что задерживать участни
ков вывозки не будем. Беспоко
ит другое: смогут ли они нас 
обеспечить лесом? Надеемся 
также на лучшее снабжение 
пильными цепями, да н место 
для их заточки можно бы обо
рудовать поближе к эстакадам, 
а то приходится -носить их в 
мастерскую, в обеденный пере
рыв. в этом деле нам можно 
поучиться у пятовских раскря
жевщиков. И вообще неплохо 
бы почаще обмениваться пере
довым опытом.

В январе нашей бригаде пред
стоит раскряжевать почти 4,7 
тысячи кубометров хлыстов при 
плане 4.2 тысячи. Такой рубеж 
мы наметили. К открытию 
XXVII съезда партии разделаем 
более 8,3 тысячи кубометров 
древесины. Обязательства на
пряженные. но выполнимые. Ус
ловия соревнования бригаде из
вестны, так что дело — за ва
ми.

Н. БРЯЗГИН, 
бригадир бригады раскря
жевщиков, кандидат в чл§* 
ны КПСС. ^
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С Т Р А Н И Ц А  Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т И
ВЫПУСК ПЕРВЫЙ (22)

По следам 

наших 

выступлений
«А ТЕПЛА ВСЕ НЕТ»

За метка под таким заго
ловком была опубликована в 
нашей газете от 19 декабря 
прошлого года.

Начальник ПМК-15 В. В. 
Некрасов ответил редакции, 
что заметка была рассмотре
на жилищной комиссией при 
профсоюзном комитете с 
приглашением специалистов 
по отопительной системе. 
Осенью обратная труба была 
полностью переделана, но те
пла нет. Решено смонтиро
вать отдельно подачу от рас
пределительного узла до 
квартиры тов. Жуковой, В 
настоящее время изыскива
ются трубы, до конца янва
ря намеченные работы будут 
выполнены.

«КУДА СДАТЬ БАНКИ?»

На эту заметку, опублико
ванную в газете «Ленинское 
знамя» от 11 января, зав- 
торг горло М. И. Голодова 
сообщила в редакцию, что в 
настоящее время прием стек 
лобанок осуществляется в 
ларьке на базаре. Кроме то
го, разрешено по воскресень
ям организовать прием стек
лопосуды в продовольствен
ных магазинах горпо 9. 
10 и 15.

«ЗА СЫРЬЕ—ТОВАР»

Под таким заголовком в 
газете от 81 декабря было 
опубликовано письмо А. Ко
ро тина из Серед с кого сельсо
вета.

Председатель правления 
райпотребсоюза М. В. Вла
сова разъясняет, что загот
контора организует продажу 
товаров повышенного спроса 
активным сдатчикам сельско
хозяйственной продукции, ле
карственных трав, пушнины, 
лекарственного техсырья. 
Сдатчикам кожевенного сы
рья встречная продажа това
ров повышенного спроса не 
предусмотрена.

«УСЛОВИЯ НЕ СОЗДАНЫ»

На письмо читателя нашей 
газеты А. Спасского, опубли
кованное в  газете «Ленинское 
знамя» от 19 декабря минув
шего года, директор оптовой 
базы райпотребсоюза Л. М. 
Рычкова ответила в редак
цию. что для сторожей вне
ведомственной охраны, обслу
живающих третий пост, отве- 
деко место в вагончике кла
довщиков. Отопление в нем 
водяное, печка с котлом на
ходится в тамбуре. Для 
уборки золы есть два совка.

Кладовщикам выдано де
сять штук лопат, которыми 
пользуются и сторожа.

Пенсионер Н. А. 
моп из поселка Чурваома в 
свеем письме в редакцию вы
р а з и  беспокойство: во ЯйЮ 
ду заготовки дров для лич
ного io a a B c m . B конторе ле
сопункта ссылаются па то. 
что деланок для заготовки 
древ ближе, чем ва 35  ки
лометров,. нет. А  ехать туда 
не на чем. пет тракторов.

Д м  принятия мер письмо 
было направлено директору 
Тотемского леспромхоза С. В. 
Ястребову. Он сообщил в ре
дакцию что наряды Чури- 
ловскому лесопункту для 
продажи дров рабочим и 
служащим на 1906 гад лес
промхозом выделены.

Дирекция леспромхоза 
обязала начальника лесо
пункта В. Г. Малышева про
изводить отсортировку лист
венной фаутной древесины в 
хлыстах для продажи дров 
рабочим и служащим, пенси
онерам лесопункта с подвоз
кой на дом.

□  О
На письмо доярок совхоза 

«Погореловский» председа
тель райкома профсоюза ра
ботников сельского хозяйства

А. Н. Игошев ответил, w o  
на основание положения по 
mi вате труда работникам 
животноводетва предоставля
ется отпуск 18 рабочих дней. 
Кроме того, работники жи
вотноводства . имеющие -стаж 
работы с 1980 года получа
ют дополнительно три дня В 
дальнейшем за каждый от-

ОТВЕЧАЕМ
ЧИТАТЕЛЯМ

работанный год будет добав
ляться одни день отпуска, но 
продолжительность отпуска 
не должна превышать 24 ра
бочих дней.

О О
«Сообщаем, что, согласно 

имеющейся инструкции, охот
ничье оружие после смерти 
владельца в течение десяти 
дней должно быть сдано, в 
магазин для продажи илн в 
отдел внутренних дел. Двух
ствольное ружье, принадле
жащее В. А. Дитятьеву, 8

Острый сигнал

ЗАМЕЛА МЕТЕЛЬ ДОРОГИ...
Уважаемая редакция! Пи

шут вам жители деревни Се
меновская Литовского сельсо
вета. Причин. побудивших 
обратиться к вам. несколько. 
К сожалению, мы пытаемся 
нх решить в течение ряда 
лет на разных уровнях, но 
псе безуспешно, несмотря на 
то. что деревни находится в 
трех километрах от города, 
на территории совхоза «ТЪ- 
темскиа». м ы .не можем до- 
бнхься регулярной очистки 
дорог к реке Ковде. к дерев
не Варницы и к асфальтовой 
дороге. Нам зто необходимо 
не только вообще, но н в 
противопожарном отношении. 
70 процентов населения де
ревни — пенсионеры, есть 
инвалиды Великой Отечест
венной войны, просто боль
ные люди. Нам не по силам 
одолевать метровые Сугробы.

РАСЧИСТИТЕ 1 РОТУ АРЫ
Жилшцный кодекс РСФСР 

обязывает владельцев инди
видуальных, жильцов ведом
ственных н коммунальных 
домов содержать в надлежащ 
щем порядке подъезды, мес
та общего пользования, н 
придомовые территории. В 
том числе конечно, и троту
ары. но именно они в городе 

| содержатся плохо.
Летом у многих домов мо

стки были разбиты, зимой же 
они плохо расчищаются, за

пущены. Эти недостатки есть 
на каждой улице. Пешеходы 
в таких местах вынуждены 
выходить на проезжую часть 
дорог, что небезопасно.

Мне кажется, что вопроса
ми благоустройства в городе 
не занимаются квартальные 
комитеты, а горисполком с 
них не спрашивает. Пора на 
это обратить внимание.

А. ЗАБРОДИН, 
ветеран войны и труда.

НЕ ПРОЕХАТЬ
Пишу по просьбе многих 

жителей, проживающих в То- 
тьме на улицах Строителен. 
Загородной, Пионерской. Ча
паева и  других.

Дело в  том, что не исклю
чена еще беда, связанная с 
загоранием и уничтожением 
огнем жнлых домов я  имуще
ства. В нынешнюю зиму вы
пал обильный снег, н назван
ные улицы, примыкающие к

центральным, с осени не рас
чищаются. Случись беда, н 
невозможно будет оказать 
помощь пострадавшим. Да 
ведь надо н дрова завезти, 
вызвать «скорую». Поэтому 
просим газету воздействовать 
на коммунальную службу го
рода. чтобы расчищались от 
снега все улицы своевремен
но.

В. МАКАРОВ.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

ПРИНИМАЮТСЯ МЕРЫ
На выступление экскава

торщика из ПМК-1367 А. 
Трухина «А «санн»-то об
щие...». в котором поднима
лись вопросы использования 
строительных материалов

(цемента), обеспечения ра
ботников мехколонны жиль
ем. ответил начальник ПМК- 
1367 А. М. Некрасов.

Руководство мехколонны 
ходатайствует перед выше

стоящими организациями о 
включении в план 1966 года 
начала строительства 42- 
квартнрного жилого дома 

Закончились пусконаладоч
ные работы и опробование 
оборудования нового раство
робетонного узла сезонного 
действия. Это снизит долю 
ручного труда.

февраля 1965 года было на
правлено в магазин аввтоб 
щества для реализации. од
нако комиссии прививвв ру
жье из-за дефектов и прода
же непригодным (из-за несо
ответствия номеров ствола и 
колодки) Ружье было воз
вращено в РОВД. а затем 
отправлено в Вологду для 
уничтожения. Соответствую
щий акт в райотделе имеет
ся». — такой отпет на пись
мо А. Ф. Днтятьевой из по
селка Октябрьский прислал 
в редакцию начальник РОВД | 
В. Н. Смыслов.

О О
Читатели нашей газеты, 

проживающие на Первомай
ской набережной, жалова
лись. что > них не расчища
ется от смета улица.

Мастер по благоустройству 
PH У жилищк0'к0мм\ нально- 
го хозяйства И. А. Федотов- 
ский ответил в редакцию, что 
распоряжением мсполиома го
родского Совета этот участия 
за рекой но очистке от снега 
в зимник период закреплен 
за филиалом объединения 
«Ыологдахимлес». Редакция 
ждет ответа от лесихнмннов.

Несколько последних лет в 
деревне не освещаются ули
цы, нет телефона. И все это 
потому, что со стороны на
шего депутата Н. А. Тютюн- 
ник. исполкома Пятовского 
сельсовета отсутствует эле
ментарная забота о нуждах 
жителей деревни.

Вы спросите, обращались 
ли мы по этому поводу в со
ответствующие инстанции? 
обращались, н не раз, на
пример. к председателю ис
полкома Пятовского сельсове
та А. И. Линькову. Конечно, 
реакция на обращение есть, 
дорогу расчистят и забудут 
до следующего раза. Не хо
дить же по инстанциям пос
ле каждой вьюги.

КОЛОСОВЫ, СЛЕЗИ
МЫ, БУЛАТОВЫ, ЧЕ 
БЫ КИНЫ н другие жи
тели деревин Семеновсная.

СПРАШИВАЛИ —' 
ОТВЕЧАЕМ

Как прочистить 
колонкуV

У нас в квартире постав
лена гиооваа колонка, но она 
часто засоряется, так как во
да идет некачественная, мно
го оседает накипи. Просим 
ответм1ь, как эффективнее 
использовать газовые колон
ки.

Л. ЛИНЬКОВ А. 
г. То тьма.
Ь  Тотемсном районе эксп

луатируется проточных 
газовых вод она грека тел ен. 
опыт показал, что их исполь
зование по ряду объектив
ных причин становится не
эффективным и небезопас
ным.

Недостаточное давление в 
сети водопровода н значи
тельные перепады давления 
воды, ее жесткости приводят 
к преждевременному износу 
основных узлов водонагрева
теля. А запасные части для 
их ремонта отсутствуют из- 
за дефицита красной медн. 
Некачественно проводятся 
проверки состояния дымохо
дов, а в  зимний период и нх 
оголовков домовладельцами. 
А потому имеют место слу
чаи отравления угарным га
зом с тяжелым исходом.

В связи с этим и на ос
новании мероприятий по по
вышению надежности газо
снабжения и безопасности в 
газовом хозяйстве, утверж
денных в 1985 году облис
полкомом и управлением 
« Вологда обл газ», предложено 
запретить в дальнейшем ус
тановку газовых водонагрева
телей в жилых домах сущест
вующей в Готьме застройки, 
вместо них устанавливать 
дровяные водогрейные тита
ны.

Т. ВЫДРИНА, 
начальник конторы «То- 
тьма межрайгаз».

Посадка 
в п у т и

Мы живем в поселке Юби 
лейком 23 декабри мой сын 
купил в Готьме билет на Во
логду на автобус ив 7.16 ут
ра следующего дин. Попро
сил отмотать посадку в По- 
горелове.

Стоим утром на останов 
ке, «голосуем», в автобус 
таив «Икарус» пронесся ми
мо, даже не сбавив с—рос 
та. Почему так?

ЧЕРЕПАНОВ.
24 декабря минувшего го

да по маршруту « Готьма — 
Вологда» рейсом в 7.15 вел 
автобус «Инарус» М  4 9 - 5 7  
водитель Б. В НикулинскиИ. 
В иг домости предваритель
ной кассы отмечено семь по
садок в пути: два места — 
Коровинское, одно — Якуин- 
ха. четыре места Погоре- 
лово. Кассир И. М. Прото
попова предупредила водите
ля о повадках в пути. Пер
ронный контролер J .  Ф. Ко
корева при посадке провери
ла свободные места для пас
сажиров в пути и предупре
дила об этом водителя ни
кулинского.

Из беседы с водителем 
выяснилось, что на останов
ке Погорелово с билетами се
ли не четыре, а только три 
пассажира, четвертого не 
оказалось, на всех остальных 
остановках пассажиры сели. 
Очевидно, пассажир Черепа
нов опоздал илн же находил
ся не на остановке. Автобус 
останавливался на каждой 
остановке, где оылн пассажи
ры. так как загрузка в авто- 
оусе была неполной, всего 
bo человек (автобус был 45- 
местный). Водитель заинте
ресован в выполнении плана.

Объединение автовокзалов 
н автостанций пошло навстре
чу пассажирам, для их удоб
ства разрешена посадка в 
пути на остановочных пунк
тах. При приобретении биле
та в предварительной кассе 
пассажир доля сен назвать ос
тановку, где он будет садить
ся, и в определенное вреня 
должен находиться на этой 
остановке. Не единичны слу
чаи, когда пассажиры опаз
дывают или же находятся не 
на той остановке, которую 
назвали при приобретении 
Он лета. Напрниер. отметят 
посадку в Калинине, а ждут 
на остановке Коровинское, 
считая, что Коровинское то
же Калининского сельсовета. 
Если автобус загружен не 
полностью, то водитель за
берет пассажиров на всех ос
тановках, если же загружен 
полностью, то останавливает
ся только на тех остановках, 
которые отмечены в ведомос
ти.

Есть случаи, когда пасса
жиры ожидают автобус не на 
остановках, а на любом уча
стке дороги, ближе от дома, 
или стараются пересесть с 
одного автобуса на другой, 
не желая подождать на оста
новке. Посадка пассажиров в 
автобус разрешена только 
на остановочных пунктах 

А. ЯКУШЕВА,
старший диспетчер авто*
станции.

РЕДАКЦИЯ ЖДЕТ ОТВЕТ
от директора совхоза «Север» В. А. Воропаиова на кор

респонденцию «А время уходит», опубликованную в газете 
Aft 147 под рубрикой «Проверяем обязательства: ремонт тех
ники»; 4 

от председателя райпотребсоюза М. В. Власовой на письмо 
Ь. В. Кулаковой из Усть-Толшмы;

от начальника ДРСУ А. Н. Лебедева на письмо П. П. 
Опалихина из Середскоге сельсовета;

от начальника орса Тотемского леспромхоза М. В. Аба
нина на письмо А. А. Найденова из поселка Советский.

Щ
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По новым 
маршрутам

Каждый день от Тотем- 
ской автостанции отходят де
сятки пассажирских автобу
сов. Их путь лежит на Во
логду, Череповец, Бабушки
но, Юбилейный, Черепаииху 
и другие населенные пунк
ты. На сегодня автотран
спорт связал районный центр 
почти со всеми тотемскими 
колхозами и совхозами. На 
двенадцати маршрутах рабо
тает 34 автобуса, от малень
ких и юрких «пазиков» до 
многоместных, комфортабель
ных ЛАЗов и «Икарусов». 
За минувший год они пере
везли 1.570.100 пассажиров. 
Тотемское автопредприятие 
значительно перевыполнило 
план пассажирских перево
зок.

Недавно открыт новый 
маршрут Тотьма—Середское. 
В ближайшее время начнет 
действовать еще один —То- 
тьма — Михайловка. Попол
няется автопарк новыми ма
шинами. На днях транспорт
ники получили еще один 
пассажирский автобус «ПАЗ- 
672».

□
А. ВОЛГИН.

□

Участница
конкурса

На днях Валентина Годо
викова вернулась из Волог
ды, где успешно продемонст
рировала свое профессио
нальное мастерство и как па
рикмахер, и как художник. 
Жюри областного конкурса 
предложило ряд моделей, 
Валентина выбрала две: мо
дельную и спортивную. Ее 
работа заслужила высокую 
оценку судей: из 70 участни
ков состязания наша земляч
ка завоевала третье место, ей 
вручены Почетная грамота и 
подарок.

Третий год работает па
рикмахером мужского зала в 
Тотьме Годовикова. Стаж ра
боты невелик, но о ее ма
стерстве говорят многочис
ленные благодарности клиен
тов. «Мне всегда приятно 
встретиться с этим талантли
вым мастером, вежливой и 
внимательной, предупреди
тельной. Главное то, что она 
всегда сделает прическу с 
учетом возраста и внешних 
данных клиента», — так го
ворит тотьмич Н. А. Федо- 
товский.

Товарищи по работе о ней 
отзываются, как о хорошем, 
серьезном специалисте, лю
бящем свое дело. И поэтому, 
когда встал вопрос, кого же 
послать на областной кон
курс парикмахеров в Волог
ду, решено было послать Ва
лентину Годовикову. И они 
не ошиблись, она оправдала 
их доверие.

Конкурс утвердил девушку 
в мысли, что выбрала она 
профессию правильно, что 
приносить радость людям, 
создавать им хорошее настро
ение — одно из главных в 
работе парикмахера. Совер
шенствовать свой труд Вале 
помогает любовь к делу, ог
ромное желание трудиться 
творчески.

Л. ЛУГОВАЯ.

Товары—народу ,

ДЛЯ ЛЮБИТЕЛЕИ 
' ВЯЗАНИЯ

ЛЕНИНГРАД. Серийный вы
пуск ручной вязальной машины 
«Нева-6» налажен на заводе 
«Вулкан» машиностроительного 
производственного объединения 
имени Карла Маркса.

НА СНИМКЕ; контролер ОТК 
Л. И. Косолапова проверяет оче
редную партию вязальных ма
шин «Нева-6».

Фото ТАСС.

Репортаж

п р а з д н и к  поэзии
Расставив звездные сети, ран

ние сумерки опускались на зе
млю, скользя по снежному по
крову крыш, заглядывая в окна 
домов. В этот зимний вечер 
здание Тотемской средней шко
лы № 1, окруженное тополями, 
запорошенными пушистым снеж
ком, на фоне лилового полотна 
заката, казалось нарисованным 
художником-чудаком.

В ярко освещенном вестибю
ле школы учащиеся и препода
ватели встречали гостей литера
турного вечера-встречи с быв-, 
шими воспитанниками Николь
ского детдома, посвященной 50- 
летию со дня рождения поэта 
Н. М. Рубцова, нашего земляка. 
Подготовили вечер члены лите
ратурного кружка «Тихая моя 
родина» под руководством пре
подавателя школы М. А. Ша- 
наниной.

Участники и гости знакоми
лись с книжными выставками, 
с документами. А на одном из 
стендов — фотографии: маль
чишки и девчонки — воспитан
ники Никольского детского до
ма, среди которых приглашен
ные узнали себя: В. М. Межако- 
ва, Г. А. Маргаева, А. А. Ше
велева, 3. П. Карютина, В. М. 
Попова, М. А. Потанина, Е. П. 
Романова и другие.

На древнюю тотемскую зем
лю, свою малую родину, после 
длительной 35-летней разлуки 
приехали они, чтобы почтить 
память своего знаменитого бра
та, встретиться и поговорить с 
дорогими людьми, которые за
менили им родителей в те дале
кие годы — воспитателями 
А. И. Корюкиной, Е. И. Семе- 
нихиной, Л. М. Шишкиной и 
другими.

Приехали они из разных угол
ков нашей страны — из Сверд
ловска, Череповца, Вологды,

Краснодара и других городов.
А. А. Переляев, директор 

школы, открыл вечер. Гости, 
воспитанники детского дома и 
их воспитатели были представ
лены М. А. Шананиной. Крат
кое вступление — и один за 
другим члены кружка Наташа 
Новикова, Оля Лебедева и Ла
риса Илимакова подходили к 
стендам, рассказывали о том, 
как в течение долгих лет по 
крупицам собирали этот богатый 
и уникальный материал, кото
рый широко используется пре
подавателями школы в прове
дении уроков и стал достоянием 
жителей нашего города.

Большое впечатление произ
вел фильм «Уголок России» ки
нолюбителя П. А. Максимова. 
Воспоминаниями о своем друге 
поделился вологодский писатель 
С. П. Багров, который работа
ет над созданием новой доку
ментальной книги о Н. Рубцо
ве. Трудно перечислить высту
пивших на этом вечере. Имя по
эта звучало в выступлениях 
всех.

Был проведен конкурс на 
лучшего чтеца, победителями 
которого стали Л. Строганов, 
прочитавший стихи Рубцова «В 
минуты музыки печальной»,
А. Путилов — «Букет», В. 
Скорюков — «Ласточка». Про
звучали песни на стихи Рубцо
ва в исполнении преподавателей 
музыкальной школы. На следу
ющий день бывшие воспитанни
ки детского дома, и гости побы
вали на малой родине поэта — 
в селе Никольском.

Литературный праздник на 
тотемской земле для поклонни
ков рубцовской лиры стал поис- 
тине праздником человеческой 
души.

Л. ТРУТНЕВА.

ПРОИСШЕСТВИЯ

ВОЛК... В КОНУРЕ
Ночью во дворе лесозаготови

телей Талашовых в поселке 
Красный Бор громко и зло за
лаяла собака. Хозяин хотел бы
ло уже подняться с постели и 
сходить туда, но вскоре опять 
наступила тишина. А утром ему 
надо было рано ехать в лес, на 
работу.

— Сходи к собаке, Серафи
ма, чего она там беспокоилась,
— бросил он на ходу.

Поднялась и хозяйка. Зато
пив печь, вышла во двор, на
правилась к конуре. Но что это
— собака не встречает ее, как 
обычно, ласковым повизгивани
ем? Заглянула в конуру, и ее 
охватил ужас: там спал волк. 
Она быстро закрыла дверцу, 
затем принесла гвозди и зако
лотила серого в ловушке.

Вначале С. И. Талашова ре
шила оставить лесного разбой
ника до возвращения мужа. За
тем передумала и позвала на 
помощь охотника Г. II, Выдри- 
на. Он и застрелил волка, за
пертого в конуре.

С. ФЕДОТОВСКИИ, 
охотовед.

КОЛХОЗНЫЙ МУЗЕЙ
ВОЛОГДА. Статус музея бое

вой и трудовой славы вологод
ского колхоза «Первое мая» 
получила экспозиция, разверну
тая в местной школе.

Его организаторами стали ак
тивисты педагогического отряда. 
Они предложили сверстникам 
проследить историю родного се
ла от первых дней до сегодняш
них. В каждом дворе побывали 
следопыты, записывали воспоми
нания старожилов, собирали фо
тографии, другие материалы и 
документы. Экспозиция продол
жает расти: ребята готовят (вы
ставку о передовиках пред
съездовского соревнования.

(ТАСС).

GnppWi

По зимнему 
многоборью

18—19 ' января состоялось 
очередное первенство районного 
совета ДСО «Урожай» по зим
нему многоборью ГТО. В пер
вый день участники соревнова
лись в стрельбе на 25 метров и 
подтягивании. Больше всех под
тянулся спортсмен из ДРСУ
В. Полягошко (26 раз), в стрель
бе победил В. Тыкин из ЭТУСа
— 44 очка. У женщин в отжи
мании первенствовала В. Серга- 
чева из ЭТУСа (15 раз), в 
стрельбе — К. Дурова из 
ЭТУСа — 22 очка.

Во второй день была прове
дена лыжная гонка на 5 км у 
мужчин и 3 Км у женщин. У 
мужчин первым финишировал
А. Семаков из Тотемского лес
промхоза *— 19 мин. 40 сек., 
у женщин — Н. Беднягина из 
ПМК-1367 — 19 мин. 37 сек. 
В итоге первое место заняла 
команда Тотемского леспромхо
за, второе место завоевали 
спортсмены ДРСУ, третье — 
ПМК-1367.

В личном зачете у  мужчин 
все награды достались спорт
сменам леспромхоза — А. Се
макову. В. Крюкову и Н. Рыч
кову. У женщин победила В. 
Сергачева (ЭТУС), второе и тре
тье места заняли представитель
ницы ПМК-1367 Н. Беднягина 
и В. Даниловская.

Команде-победительнице вру
чен переходящий кубок ДСО 
«Урожай» по зимнему многобо
рью ГТО и памятный вымпел, 
победители и призеры награж
дены грамотами и памятными 
вымпелами райсовета ДСО 
«Урожай».

А. ОСОВСКОИ. 
председатель райсовета

ДСО «Урожай».

Спартакиада 
началась

В минувшее воскресенье в 
коллективе ЛПУ магистральных 
газопроводов «Юбилейный» про
шли первые соревнования по 
пулевой стрельбе среди цехов и 
служб управления, входящие в 
зачет спартакиады текущего 
года.

В соревнованиях по стрельбе 
из малокалиберной винтовки 
приняли участие 10 команд, в 
которых насчитывалось 70 ра
ботников управления.

В упорной борьбе первое ме
сто завоевала команда админи
стративно-управленческого пер
сонала с результатом 211 оч
ков. второе место — спортсме
ны линейно-эксплуатационной 
службы, третье — коллектив 
службы контрольно-измеритель
ной аппаратуры.

В личном зачете у мужчин 
метко стреляли П. А. Костылев
-  44 очка, В/ М. Бурдейный— 

42 очка. А. В. Бобылев — 39 
очков. У женщин лидировали 
Л. И. Прокошева — 33 очка, 
И. В. Савинская — 33 очка,
С. В. Бобылева — 32 очка.

Спартакиада коллектива про
должается.

В. НАЙДЕНОВ.

Редактор
В. 3. СОРКИН.

В Череповце в‘ помещении УЗСЗ «Алмаз» 31 января, 1 — 
2 февраля состоится эстрадно-театрализованное представле
ние «Маврикиевна, Никитична и конферансье».

В нем участвуют: Борис Владимиров, Гарри Гриневич. 
Вадим Тонкое, ансамбль «Силуэт», Инструментальный ан
самбль под руководством Вадима Анисимова, лауреаты все
союзных и всероссийских конкурсов артистов эстрады.

Начало: 31 января — в 17 и 20 часов, 1—2 февраля — 
в 11, 14, 17 и 20 часов.

Билеты продаются в кассах УЗСЗ: «Алмаз». Заявки на 
коллективные посещения принимаются по телефонам 7-00-11, 
7-86-18 г. Череповец.

Кинотеатр 
«Октябрь»

БОЛЬШОЙ з а л

25 января — новый художе- 
; ственный фильм «Мама, я жив».

Сеансы: в 17 (детский), 19 
|(у д л .). 21-10.

‘ 26—27 января — художест
венный фильм «Сезон любви».
|Сеансы: в 17 (детский), 19 
(удл.). 21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
25—26 января — индийский 

художественный фильм «Любов
ный недуг» . (две серии). Сеан
сы: в 16, 18-30 и 21-10.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Ольга ВЫДРИНА 

и Николай НЕКРАСОВ!
Поздравляем с законным бра- 

комГ С любовью, нежностью 
большой по жизни вы идите, до 
самой свадьбы золотой в согла
сии живите!

Правление Тотемского рай
потребсоюза, райком проф
союза работников гостор
говли и потребкооперации.

д. Выдрино.
Оля ВЫДРИНА 

и Коля НЕКРАСОВ! 
Поздравляем с законным бра

ком! Пусть вам добрыми спут
никами будут любовь и вер
ность, согласие и совет.

Некрасовы, Переляевы, 
Некрасовы.

Мосеевскнй сельсовет, 
дер. Холкин Конец, 

ГЛАДКОВСКОИ 
А ш е Павловне. 

Уважаемая Анна Павловна! 
Поздравляем Вас с 50-летием и 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем доброго здоровья, 
долгих лет жизни г счастья. 

Администрация, профсоюз
ный комитет Тотемского 
РПУ бытового обслуживания.
Тотьма, Луначарского, 6, 

КУЗЬМИНСКОИ 
Тамаре Александровне. , 

Поздравляем с 55-летием и 
выходом на пенсию. Благодарим 
за долголетний, добросовестный 
труд- А

Коллектив промкомбината 
райпотребсоюза.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

Срочно КОМЕНДАНТ обще
житий по ул. Набережная Кус
кова, 2 и Кирова, 34 ПМК- 
1367 треста «Вологдасель- 
строй». За  справками обращать
ся в ПМК-1367.

Срочно КЛАДОВЩИК ПМК- 
1367 треста «Вологдасель- 
строй». Обращаться в отдел по 
труду райисполкома.

Тотемское СПТУ-47 объявля
ет набор по специальностям:

электрогазосварщик — со 
сроком обучения 6 месяцев, в 
том числе 3 месяца практика. 
Начало занятий с 28 января 
1986 года;

водитель на автомобиль 
КамАЗ и категорию «Е» — со 
сроком обучения один месяц. 
Начало занятий с 1 февраля 
1986 года.

Заготконтора Тотемского рай
потребсоюза сообщает, что име
ется в наличии зернофураж для 
кроликов по цене 14 коп. за ки
лограмм. Мешки сдавать вза
мен. Желающие могут вступить 
в общество кролиководов-люби
телей.

Коллектив, профсоюзная 
организация Тотемского меж- 
хозяйственного лесхоза выра
жают глубокое соболезнова
ние жене и детям по поводу 
смерти мужа и отца 

МАНОИЛОВА 
Валентина Петровича.
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